

MUSIQUE

Le grand concert de printemps

Face au succès rencontré en décembre dernier lors du concert de Noël, où plus de 50 musiciens ont interprété des musiques de films, de dessins animés, des airs classiques ainsi que des tubes pop rock, la Musique municipale d'Aubagne réitère l'expérience samedi, en présentant son grand concert de printemps à 18 h, sur la scène du Comœdia. L'orchestre philharmonique qui développe de nombreux projets en lien avec les écoles aubagnaises, se produira également dans le centre-ville le 21 juin, lors de la prochaine Fête de la musique.

→ Entrée libre dans la limite des places disponibles. Réservations ☎ 04 42 18 19 88. Retrouvez l'orchestre dirigé par Olivier Petitjean sur musiqueaubagne.fr.

INCLUSION

Une pétanque solidaire et conviviale

Les associations Handi'coffee et Oustautou Esterel proposent, ce samedi, de 9 h à 17 h, une "pétanque pour tous" au complexe sportif Mouren. Comme son nom l'indique, il s'agit d'un tournoi de pétanque dont l'objectif est de réunir sur un même terrain de boules, des joueurs valides et en situation de handicap. Ces organisations aubagnaises ont à cœur de proposer aux personnes souffrant de handicap, des événements sportifs, culturels et ludiques inclusifs, qui leur permettent de créer du lien social. Pour parfaire ce moment de partage, des animations musicales, une buvette et un stand de paella seront proposés sur place. / PHOTO LP

→ Ouvert à tous, sur inscription : ☎ 06 58 75 68 39 ou handi.coffee3@gmail.com.



Un "joyeux bazar" pour élargir le champ des possibles

Chant, danse... un spectacle a mis en lumière la créativité des handicapés

L'excitation est palpable, quelques minutes avant de monter sur scène. Malgré les centaines de personnes présentes dans un Espace des libertés plein à craquer, peu ont le trac. "C'est un an de travail, je suis impatiente d'y aller", explique Athem qui, revêtu de sa perruque et de son nez rouge de clown, a du mal à tenir sur place. Avec sa dizaine de camarades, ils participent pour la première fois à l'Art des possibles, le spectacle organisé par la Ville d'Aubagne avec les structures accueillant les personnes en situation de handicap d'Aubagne mais aussi de Marseille.

Des artistes "autrement capables"

L'idée ? Chaque année un thème est choisi courant septembre et chaque structure va ensuite réfléchir aux performances : danse, chant, saynètes, humour... Tout est possible, peu importent les capacités de chacun. "Toutes les formes de handicap sont représentées : sourd et malentendant, non voyant, troubles moteurs ou psychiques... liste Brigitte Amoros, adjointe déléguée au handicap. On veut encourager l'expression de leur créativité et au-delà créer des habitudes de vie et leur montrer qu'ils peuvent s'approprier l'espace public, que ça leur appartient également". La thématique de cette sixième édition, "Joyeux bazar", mettait à l'honneur les arts du cirque et la centaine de participants s'est prêtée au jeu. Ici un monsieur musclé en débardeur soulève d'immenses



Les 100 artistes se sont regroupés sur scène pour le numéro final avant de mettre à l'honneur la valeur de différence sur fond musical. / PHOTO DAVID ROSSI

haltères avec une facilité déconcertante, là deux prestidigitateurs se lancent un duel tout en humour, plus loin une artiste porteuse de trisomie 21, même tout en poésie une chorégraphe millimétrée avec dix autres danseurs... Chacun vient exprimer sa singularité dans une œuvre collective alternant les saynètes. "C'est très émouvant de les voir aller jusqu'au bout après un an de travail où ils ont tout fait : fabriqué les décors, réfléchis à la performance, à la chorégraphie, aux costumes... Ils en ressortent

avec beaucoup de plaisir et très fier d'eux", résume tout sourire Elodie Ferrari, éducatrice spécialisée qui a encadré le spectacle de chant en langue des signes de l'IRS de Provence. Même réaction pour Véronique, les yeux encore brillants d'avoir vu sa fille Morgane sur scène : "Ils sont tous dans leur élément et ils osent s'exprimer, ça n'arrive pas souvent et c'est un bonheur à voir". Dans la salle le public répond à l'énergie des artistes "autrement capables" et n'hésite pas à danser pour les encourager.

Le numéro final fait la part belle au collectif : une chorégraphie à 100 participants, en partie vêtus de gants lumineux, sur le classique de Queen *The show must go on*. "Je suis très fier de ce qu'on a fait, c'était super, on reviendra à coup sûr", résume Joris. La joyeuse troupe a du mal à quitter la scène, dansant et chantant sur les paroles de Goldman : "Je te donne toutes mes différences, tous ces défauts qui sont autant de chance". L'émotion était attendue, ça n'a pas manqué.

Iounès DISDIER

COMMERCE

La cave du Garlaban entre vins et spiritueux



Nicolas Gabbey et Arnaud Lintilhac tiennent la Cave du Garlaban. / PHOTO A.A.

Nicolas Gabbey et Arnaud Lintilhac ont repris en novembre dernier la Cave du Garlaban, située avenue de Verdun et viennent tout juste d'intégrer l'association Alpha qui représente les intérêts des entreprises de la zone Alpha (Aubagne et la Penne-sur-Huveaune). Actuellement en travaux, ils disposent d'une surface de vente de 70m² qu'ils comptent diviser en deux. "Une partie pour les spiritueux, domaine de prédilection d'Arnaud qui est également embouteilleur indépendant et l'autre, consacrée au vin, ma spécialité", confie Nicolas. Son créneau : privilégier les acteurs locaux avec un penchant pour le vin bio. "On travaille avec des domaines des alentours comme le Château Barbanau de Roquefort-La Bédoule ou le Château des Brigands situé à Pourcieux, créé en 2014 par les familles Garcia et Pelenc. Nous vendons leurs vins au même tarif qu'eux et nous y tenons!", lance fièrement Nicolas. Coté spiritueux, c'est Arnaud Lintilhac, entrepre-

neur motivé et passionné par cet univers qui s'en charge. Après plusieurs stages et formations, notamment au Château des Creissauds à Aubagne, il a lancé Maison Al, dont les produits sont en vente exclusive à la Cave du Garlaban. Parmi eux, le rhum La Belle bleue, un assemblage créé pendant le confinement, en hommage à la mer Méditerranée et son caractère bien iodé.

Les cavistes ont une gamme de 473 références composée à 45 % de vin, 45 % de spiritueux et seulement 10 % de bières locales, "ce qui est assez rare dans le métier", insiste Nicolas. La cave organise tous les premiers vendredis du mois, une soirée de dégustation qui met à l'honneur un domaine et un vigneron. Et, tous les jeudis, dès after work se tiennent de 18 h à 22 h sur leur terrasse de 30 m² avec dégustations, plateaux de charcuteries ou coquillages.

Anagallis AKINIAN

Cave du Garlaban, 14 avenue de Verdun. ☎ 04 42 10 08 99 ou ☎ 06 24 75 78 84.

SPA

Avec l'inflation, les abandons augmentent

Les chiffres sont alarmants, tout comme le constat que font les associations de défense des animaux du Pays d'Aubagne : l'inflation, en plus de toucher les foyers modestes et la classe moyenne, affecte durement les animaux domestiques. Irène Billoud le voit très sensiblement. À Aubagne, son association Les chats du cœur accueille de plus en plus de familles désespérées aux budgets pas aussi élastiques que l'inflation.

"Un fléau"

"C'est un phénomène encore en cours, on reste très vigilants pour les prochaines semaines. Encore il y a quelques jours une mère de famille est venue me demander de l'aide pour sa chatte qui a mis bas une portée de cinq chatons, sauf qu'ils mangent beaucoup et ça coûte trop cher!", soupire la présidente de l'association. La portée est venue grossir les rangs de la meute de 40 chats dont elle s'occupe. Un problème qui s'aggrave, comme l'a constaté Marianne à quelques kilomètres de là, à



Les abandons pour motif économique affluent dans les associations de protection des animaux. / PHOTO LP

Cuges-les-Pins. Avec son association Heaven et les chats des rues, la Cugeoise s'occupe chaque jour d'une cinquantaine de chats errants. Et de plus quelques mois, leur nombre ne cesse qu'augmenter. "On sent un effet inflation sur les abandons. Ça s'est fortement accéléré depuis le début de l'année 2023, beaucoup de mères célibataires, de familles dont les parents sont au chômage, viennent nous voir pour

se faire aider à stériliser leurs animaux. Ils ne peuvent pas payer les 150€ de frais de vétérinaire sauf que sans ça c'est toute la portée qu'il faudra nourrir", constate amèrement la militante qui commence à manquer de bras. Depuis le début de la vague d'inflation, l'alimentation destinée aux animaux a connu des hausses considérables avec des moyennes aux alentours des 15% à 18%. "L'inflation est un fléau pour

les animaux, c'est au bas mot une hausse de 15 à 20% des abandons, regrette Xavier Bonnard, président de la SPA Marseille Provence. On arrive à des abandons réfléchis avec des familles qui sont à quelques euros près et font les calculs : entre ne plus se nourrir ou abandonner leur animal, ça leur brise le cœur mais ils n'ont pas le choix". Signe que les temps changent, la SPA ne facture plus les 150€ de frais de puçage en cas d'abandon, alors même que les associations sont elles aussi fortement touchées par la hausse des prix à l'image du prix des croquettes qui ont plus que doublé. "Une catastrophe", pour Irène Billoud et sa petite association. À la SPA, qui a plus de moyens, la facture d'électricité a été multipliée par dix en quelques mois. "On a plus d'abandons et les prix explosent même pour nous. Médicaments, granulés pour litière, croquettes... énumère Xavier Bonnard. Le prix de l'inflation ce sont les animaux qui le payent à l'arrivée".

Iounès DISDIER

NOTEZ-LE ● La Nuit des musées, c'est samedi. Une visite du centre d'art contemporain Les Pénitents nous a lieu de 18 h à 21 h ce samedi. → Les Pénitents noirs, Les Aires Saint-Michel, impasse du Colombier. ☎ 04 42 18 17 26.

● Vide-greniers. Ce samedi, un vide-greniers est organisé sur l'Esplanade de Gaulle, de 9 h à 17 h.

CINÉMA

AUBAGNE

Le Pagnol ● 2, cours du Maréchal-Foch. Beau Is Araid en VO : 16h10. Hawaii 14h et 19h. La Vie pour de vrai 14h. Le Principal 16h30 et 21h15. Les Gardiens de la Galaxie 3 14h15 et 20h30, en 3D : 17h30. Les Trois Mousquetaires. D'Artagnan 18h30 et 21h10. Notre tout petit mariage 21h35. Pour l'honneur 14h10 et 19h30. Super Mario Bros, le film 16h40.

CASSIS

Ciné-Calanques ● 20, av. Emmanuel Agostini. Hokusai en VO : 18h. La Nuit des rois 20h. Les Trois Mousquetaires : D'Artagnan 15h45.

LA CIOTAT

CGR Le Spot La Ciotat ● CGR Le Spot La Ciotat 756 avenue Emile Bodin ☎ 05092488588. Donjons & Dragons : L'Honneur des voleurs 18h20 et 21h. Hawaii 14h, 15h25, 17h30 et 19h55. L'Exorciste du Vatican 13h30, 15h40, 17h45, 19h35 et 21h40. La Gravité 21h40. La Vie pour de vrai 13h30 et 15h30. Les Gardiens de la Galaxie 3 16h30, 17h30 et 21h, en 3D : 14h et 19h50. Les Trois Mousquetaires : D'Artagnan 13h45, 17h30 et 19h50. Misanthrope 21h15.

Notre tout petit mariage 13h30 et 15h45. Pour l'honneur 13h45, 15h45, 17h40 et 19h40. Super Mario Bros, le film 13h35, 17h45 et 19h40, en 3D : 16h10.

Cinéma Éden-Théâtre ● Bd Georges Clemenceau ☎ 0488421760. La Conférence en VO : 20h30. Le Plus belle pour aller danser 14h15. Les Aventures de Robin des Bois en VO : 18h. The Quiet Girl en VO à 16h.

MARSEILLE

Les 3 Palmes ● 2, bd Léon Bancaire ☎ 0892 68 20 15. 10 jours encore sans maman 13h30. Donjons & Dragons : L'Honneur des voleurs 16h15, 19h10 et 21h30. Evil Dead Rise 19h30 et 22h15. Hawaii 13h50, 16h30, 19h et 22h15. L'Exorciste du Vatican 13h40, 16h15, 19h30 et 22h15. La Nuit des rois 20h. La Vie pour de vrai 14h et 16h45. Les Gardiens de la Galaxie 3 13h30, 14h20, 15h50, 17h, 19h10, 20h30, 21h30 et 22h, en 3D : 15h, en VO : 18h20. Les Trois Mousquetaires : D'Artagnan 13h40, 16h30, 19h20 et 22h. Notre tout petit mariage 13h30, 19h et 22h15. Pour l'honneur 14h et 16h30. Super Mario Bros, le film 14h, 16h30, 19h et 21h30.

SAINT-CYR-SUR-MER

Cinéma Casino ● Av. d'Arguer, Ma famille afghane 20h30.